

Martín Andrade: “Necesitamos ciudades y comunidades más resilientes frente al cambio climático”

El arquitecto y director ejecutivo de Corporación Ciudades, será uno de los expositores de la Conferencia Internacional de Ciudad de Los Ángeles, organizado por la Cámara Chilena de la Construcción el próximo 21 de noviembre.

“Todas las personas debemos participar no solo de las decisiones de diseño sino que en la ejecución, seguimiento y activación de proyectos de espacios públicos”. Este fue el llamado realizado por Martín Andrade, director ejecutivo de Corporación Ciudades y uno de los expositores principales de la Conferencia Internacional Ciudad, a realizarse el 21 de noviembre, desde las 9.30 horas, en Los Ángeles.

La actividad, organizada por la Cámara Chilena de la Construcción, tiene por objetivo profundizar el compromiso con la planificación territorial de la ciudad y aportar al desarrollo de esta y la calidad de vida de sus habitantes, en el marco de los casi tres siglos desde su fundación.

En conversación con radio San Cristóbal, Andrade - arquitecto de la Pontificia Universidad Católica y master en Medio Ambiente de la Universidad de Melbourne (Australia) - relató su experiencia centrada en la gestión urbana con un enfoque en áreas verdes públicas, además, de ahondar en el rol de Corporación Ciudades y su trabajo en todo el territorio nacional.

“Somos una organización sin fines de lucro, que reúne a tres organizaciones: la Cámara Chilena de la Construcción, la Universidad Católica y Techo, que son grandes instituciones que formaron esta organización para proponer soluciones urbanas en las ciudades de Chile, a través de la vinculación público-privada”.

DESAFÍOS Y PROYECTOS EN MARCHA

Andrade recalcó en la importancia que todos y todas colaboren en “hacer ciudad”, ya que existen desafíos importantes como el ya mencionado cambio climático, pero también, desde la vivienda, la movilidad, infraestructura, entre otras. “La única forma que vemos de avanzar, es hacerlo todos juntos”.

“En Chile tenemos que seguir avanzando en la lógica de empoderar a las comunidades en el desarrollo de nuestra ciudades (...) necesitamos ciudades y comunidades más resilientes con el cambio climático”, comentó.

En este sentido, explicó que desde Corporación Ciudades han trabajado en los últimos cinco años,

con distintas fórmulas, “una de las más conocidas, es que hemos ido generando Acuerdos de Ciudad, lo hemos realizado en Coyhaique, Alto Hospicio, en Punto Arenas que son la generación de hojas de ruta de largo plazo”, ejemplificó.

También han trabajado en proyectos comunales, como el recientemente lanzado, en la comuna de Renca. “Hemos trabajado fuertemente en una escala comunal, a nivel de barrio, apoyando a las organizaciones que tienen una cierta ubicación en un determinado territorio, a colaborar con los vecinos, con las empresas, autoridades locales, para generar hojas de ruta común”.

El arquitecto remarcó que la clave es generar consenso, y que los proyectos tengan una agenda común, y no sean iniciativas con nombre y apellido, “que no sean el proyecto del alcalde o del gobernador, sino que sea una agenda común en nuestras ciudades”.

Otro tema relevante es abordar temáticas, como por ejemplo, el envejecimiento de la población y conseguir que la temática compleja del desarrollo urbano, se aborde en un lenguaje simple. “Queremos, a través de estudios y tecnologías, orientar la toma de decisiones, eso hemos estado haciendo en el último tiempo y nos gustaría compartirlo en la ciudad de Los Ángeles”.

DESARROLLO URBANO SOSTENIBLE

Dentro de su experiencia, Martín Andrade fue coordinador nacional



MARTÍN ANDRADE: “Tenemos que entender que las ciudades las hacemos todos juntos”

de Parques Urbanos en el Ministerio de Vivienda y Urbanismo, arquitecto senior en el equipo de planificación de espacios públicos de la Ciudad de Melbourne y director del Parque Metropolitano de Santiago, todos proyectos donde prevalece el desarrollo urbano sostenible.

En este sentido, remarcó que nuestro país es uno de los más vulnerables del mundo frente al cambio climático. “Sin ir más lejos, Los Ángeles registro una de las temperaturas más altas con 42 grados, entonces hay que entender estos fenómenos como las olas de calor, las inundaciones, entre otros, como prioritarios dentro del desarrollo de las regiones y de cada una de las ciudades”, planteó.

“Nuestro país al contrario de lo que se cree es un país muy urbano,

9 de cada 10 personas hemos elegido vivir en entornos urbanos. Una comuna que se sale un poco de la regla es precisamente Los Ángeles, con bastante población rural, pero el resto de Chile es más urbano. Por tanto, lo que hagamos y dejemos de hacer en nuestras ciudades nos va a marcar, no solo en nuestra vida, sino en las vidas de las personas que vendrán”.

Andrade adelantó que durante su presentación en la Conferencia Internacional, ahondará en ejemplos que sean ilustradores para la ciudad de Los Ángeles, y también, sobre el trabajo que realiza Citylab Biobío, primer laboratorio de ciudad de la red MIT en Sudamérica, que tiene base en la ciudad de Concepción, gracias a la alianza con la CChC y el Gobierno Regional.

CORPORACIÓN CIUDADES

Es una corporación de derecho privado sin fines de lucro, que busca incidir en el desarrollo y transformación de las ciudades con el objeto de promover la equidad y bienestar territorial, disminuir la segregación urbana e impulsar la planificación integrada del territorio con una mirada a largo plazo, y así mejorar la calidad de vida de sus habitantes utilizando herramientas que permitan “Medir, Dialogar, Acordar y Hacer” y de esta forma promover políticas públicas aplicadas.